



Leviertes Hochamt in  
St. Mariä Empfängnis

# PMT-Hauptversammlung 2024 in Neviges

Von **Monika Rheinschmitt**

Nach langer Suche fand die *Laienvereinigung für den klassischen römischen Ritus in der Katholischen Kirche* gastfreundliche Aufnahme durch die *Gemeinschaft St. Martin*, die die Gemeinde von Neviges betreut. Am Samstag, 8. Juni 2024, begann die Tagung mit einem Levitierten Hochamt in der ehemaligen Pfarr- und Wallfahrtskirche *St. Mariä Empfängnis* (BJ 1728).<sup>1</sup>

Dem Marienwallfahrtsort entsprechend wurde das Meßformular *Missa de sancta Maria in sabbato* („Maria am Samstag“) gewählt. Eine ausgezeichnete Männerschola aus dem Raum Münster/Essen/Oberhausen trug mit dem Gesang des Ordinarium (abwechselnd mit dem Volk) sowie dem kompletten Proprium den ihr übertragenen Teil zur größeren Ehre Gottes bei.

Zelebrent war P. Dirk-Josef Schneider, der der *Laienvereinigung Pro Missa Tridentina* schon seit vielen Jahren freundschaftlich verbunden ist. Seine Predigt über den heiligen Josef ist ab Seite 20 im vorliegenden Magazin in Auszügen abgedruckt. Wie meist bei

<sup>1</sup> Die neue Wallfahrtskirche "Maria, Königin des Friedens" wurde ab 1966 gebaut und 1988 eingeweiht.



P. Schneider bei der Predigt

PMT-Hauptversammlungen gehörten die Leviten unterschiedlichen Gemeinschaften an: Als Diakon war der Prior des Klosters *Maria Engelpfort*, Kan. Peter Heidenreich, in der Zeremonie, als Subdiakon reiste P. Joachim Hengstmann FSSP von Oberhausen nach Neviges.

Auch die Ministranten stammten aus unterschiedlichen Meßorten in Deutschland.

Nach dem gemeinsamen Mittagessen sprach P. Dr. Bernward Deneke FSSP zum Thema „Wahrheit“.<sup>2</sup> Er wählte zur Gliederung seines Referats eine Grundstruktur der klassischen Musik: *Auf Wahrheit gestimmt. Der katholische Dreiklang Glaube-Leben-Liturgie*. Er arbeitete u.a. heraus, wie sich Wahrheit und Schönheit in der Liturgie entfalten, um Gott in einer Ihm wohlgefälligen Weise zu verehren.



P. Bernward Deneke FSSP

Die üblichen Vereinsregularien bildeten den Abschluß der Tagung.

Nach dem Aufräumen des Saals gab es noch Gelegenheit zum Austausch beim gemeinsamen Abendessen.

<sup>2</sup> Der Vortrag ist ab Seite 4 im vorliegenden Heft abgedruckt.